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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Donnerstag, 22.06.2017, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 40/2017 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 4/2017 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Fritz, Bernd Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Knütter, Gabriela Seniorenbeirat  
Straub, Karsten Fraktion-DIE LINKE  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Walter, Elka Helene CDU-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Burghoff Hernández, Maximilian Jugendparlament  
Dubois, Christian Gymnasium  
Erdorf, Rainer Stadtschulpflegschaft  
Grote, Martin Katholische Kirche  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht-
lingshilfe e.V. 

 

Lauer, Andrea Schulleiter  
Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche ab 18.40 Uhr 
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Vaudlet, Stefan Vertretung Grundschulen  

stv. beratende Mitglieder 
Decker, André Förder-/Verbundschule  
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Kreutzer, Andreas Gesamtschule  

Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Hill, Konrad  
Over, Willi  
Rollinger, Bilijana  
Seck, Thomas  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Joisten, Sonja  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Becker, Christoph Gesamtschule  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Geschwind, Astrid Sekundarschule  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Schoeneberg, Robert Dr. Hauptschule  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 25/2017 vom 
04.05.2017 

 

5 Bericht zu den Ergebnissen der Schadstoff-Untersuchung in Schulge-
bäuden in 2015/2016 durch Dr. Zwiener 

338/2017-6 

6 Jahresbericht 2016 über die Schulsozialarbeit Bornheim im Rahmen 
des Bildungs- und Teilhabepakets 

390/2017-5 

7 Mitteilung betr. Finanzierung der Offenen Ganztagsschule an der 
Grundschule Walberberg 

394/2017-5 

8 Mitteilung betr. Berechnung der Sekretärinnenstunden an den städti-
schen Schulen 

395/2017-5 

9 Mitteilung über den Sachstand Umsetzung Medienentwicklungsplan 424/2017-11 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 
Schulen 

 

11 Große Anfrage der CDU-Fraktion betr. Unterrichtsausfall und Stellen-
besetzungen an den Schulen im Stadtgebiet Bornheim 

397/2017-5 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

405/2017-1 

13 Anfragen mündlich  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
 
 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt den Tagesord-
nungspunkt 7 von der Tagesordnung abzusetzen und in der nächsten Sitzung zu behandeln. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 6, 8 – 13. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Joisten ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 25/2017 
vom 04.05.2017 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt der 
Niederschrift über die Sitzung Nr. 25/2017 vom 04.05.2017 keine Einwände mit der Maßgabe, 
dass bei Tagesordnungspunkt 9 „Mitteilung betr. Bericht über die Flüchtlingssituation“, Seite 5 
die Antwort auf die Anfrage des AM Velten wie folgt formuliert wird: 
 
Antwort: 
Die Gründe sind nicht bekannt, dies klärt das Ausländeramt und Wohnraum ist derzeit ausrei-
chend vorhanden. 
Bei den privaten Wohnverhältnissen ist dies nicht steuerbar, da viele Vermietungen über Eh-
renamtskreise vermittelt werden. 
 

5 Bericht zu den Ergebnissen der Schadstoff-Untersuchung in 
Schulgebäuden in 2015/2016 durch Dr. Zwiener 

338/2017-6 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
des Gutachters und der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
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6 Jahresbericht 2016 über die Schulsozialarbeit Bornheim im Rah-
men des Bildungs- und Teilhabepakets 

390/2017-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen zur 
Schulsozialarbeit zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Mitteilung betr. Finanzierung der Offenen Ganztagsschule an der 
Grundschule Walberberg 

394/2017-5 

- abgesetzt -  
 

8 Mitteilung betr. Berechnung der Sekretärinnenstunden an den 
städtischen Schulen 

395/2017-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen  
AM Kretschmer 
Warum sind bei der Berechnung der Stundenanteile bei der Europaschule, AvH und bei der 
Sekundarschule bei den Kindern mit Migrationshintergrund keine Minutenangaben hinterlegt? 
Antwort: 
Diese sind im Grundsatz von den 105 Minuten enthalten. 
 
AM Kreutzer teilt für die Europaschule mit, dass der Überhang der Sekretärinnenstunden auf 
Grund des hohen Arbeitsaufwandes nicht spürbar ist. 
 
AM Kretschmer 
Was hat die Verwaltung vorgesehen für die Schulen, die ein Defizit bei den Sekretärinnenstun-
den haben? 
Antwort: 
Es sieht so aus, als könnten die Sekretärinnen dies noch abfangen. 
Nach den Sommerferien könnten die Stunden aufgestockt werden. 
 
AM Lauer 
1. Ist der Zeitaufwand für die Betreuung auffälliger nicht Inklusionskinder in der Be-

rechnung enthalten? 
 

Antwort: 
Diese Zeiten sind ebenfalls in der Mischkalkulation enthalten und sind von der KGSt teilweise 
so vorgegeben. 
 
2. Ist es möglich, wenn die Stunden erhöht werden, diese auf 3 Tage zu verteilen? 
Antwort: 
Dies wird mit der Sekretärin besprochen. 
 
AM Velten 
Wie kann der Ablauf in der Grundschule Hersel trotz des extremen Defizits sichergestellt wer-
den? 
Antwort: 
Die Sekretärin hat dies abgefangen. 
 
 
 
 
 



40/2017  Seite 5 von 6 

9 Mitteilung über den Sachstand Umsetzung Medienentwicklungs-
plan 

424/2017-11 

Von den Ausführungen des Herrn Seck Kenntnis genommen. 
 
AM Kabon 
bittet, dass die Zusagen aus der letzten Sitzung bezüglich des Zeitplans des Medienentwick-
lungskonzeptes umgesetzt werden (insbesondere Sekundarschule). 
Antwort: 
Nach der Sommerpause wird ein Kosten- und Terminplan vorgelegt. 
 
Zusatzfragen  
AM Kretschmer 
Kann geprüft werden, ob ein externer Dienstleister zur Unterstützung beauftragt werden kann? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
AM Walter 
Können für die Einrichtung des WLAN´s Fristen gesetzt werden, damit die Kinder die PC´s nut-
zen können? Es wird eine Evaluierung für alle Schulen gefordert. 
Antwort: 
Für eine WLAN Struktur braucht man eine technische Gebäudestruktur. Daran wird bis 2019 
gearbeitet, damit dann alle Gebäude auf dem technischen Stand sind.  
 
AM Lauer 
Was passiert in der Zwischenzeit, es betrifft ja nicht nur die Schüler sondern auch die normale 
Büroarbeit (e-Mail-Verkehr)? 
Antwort: 
Dies hat nichts mit dem Medienentwicklungsplan zu tun. Es gibt verschiedene störungsfreie 
Umgehungsmöglichkeiten, die Handhabung wird nochmals erläutert. 
 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städti-
schen Schulen 

 

Herr Hill berichtet über den aktuellen Sachstand der Baumaßnahmen an städtischen Schulen 
 
1. Die Baumaßnahmen für die Medien werden jetzt vergeben. EDV Hardware muss 

angeschafft und verkabelt werden. Ein Ingenieurbüro wird nach den Sommerferien 
beauftragt. Bis zur nächsten Sitzung wird ein Kosten- und Zeitplan vorgelegt. 

 
2. Erweiterung und Sanierung Turnhalle Europaschule. Erste Gespräche haben 

stattgefunden. Es wird ein Leistungsanbieter gesucht, der sowohl die Turnhalle 
saniert und die Erweiterung vornimmt. 2019 sollen die Erweiterungen und Sanie-
rungen beendet sein. 

 
3. Hallenboden und Türen an der Turnhalle Sechtem werden in den Sommerferien 

erneuert. 
 
4. Der Boden der Turnhalle Grundschule Bornheim sowie der Außensockel sollen in 

den Sommerferien erneuert werden. Die Erneuerung der Beleuchtung erfolgt im 
Herbst. Im Forum wird in den Sommerferien eine Mensa für die OGS-Betreuung 
eingerichtet. 

 
5. Die Restarbeiten an der Grundschule Waldorf werden bis zum Ende der Sommer-

ferien ausgeführt sein. Decken und Sanitäranlagen werden ebenfalls im Sommer 
erfolgen.  
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6. Die Arbeiten des Kindergartens Waldorf werden am 23.06.2017 abgeschlossen. 
Danach erfolgen der Rückbau der Container und die Freigabe des Schulhofs. 
Parallel zur Erweiterung der HBS Merten gibt es eine umfangreiche  
 

7. 
 

Die Mensa an der Sekundarschule Merten wird erweitert und umgebaut. Die Na-
turwissenschaftsräume werden modernisiert, die Ausschreibung läuft. 

  
8. Der Sportbetrieb an der Verbundschule Uedorf läuft wieder. Fliesen werden noch 

an den Wänden nach Wasserschäden erneuert. 
 

9. Das Programm „Gute Schulen“ läuft gut und alle Maßnahmen können umgesetzt 
werden. 

  
Zusatzfragen 
AM Lauer 
Wann steht die Energetische Sanierung der Thomas-von-Quentis-Schule an? 
Antwort: 
Auf Grund anderer wichtiger Maßnahmen musste die Energetische Sanierung zurückgesetzt 
werden. Ein neuer Zeitplan wird erarbeitet. 
 

11 Große Anfrage der CDU-Fraktion betr. Unterrichtsausfall und 
Stellenbesetzungen an den Schulen im Stadtgebiet Bornheim 

397/2017-5 

- Kenntnis genommen -  
 
AM Lauer teilt mit, dass im Sommer 2017/18 zwei Stellen (28 Stunden und 24 Stunden) leerlau-
fen könnten, da keine Bewerbungen eingehen. 
 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

405/2017-1 

Keine. 
 

13 Anfragen mündlich  

AM Jander 
Wie wird die Sozialbetreuung nach dem Wegfall der Sozialarbeiterin in Waldorf sichergestellt? 
Antwort: 
Es ist vertretbar auf die Zeitarbeitsstelle zu verzichten. 
Es wird eine Betreuung geben, dies wird mit den Sozialarbeitern abgestimmt. Des weiteren 
werden die Malteser und der Sicherheitsdienst überprüft. Das Konzept wird in der nächsten 
Sitzung vorgestellt. 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Sonja Joisten 
Vorsitz  Schriftführung 
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